



*Comisión de Prevención del Delito y Justicia Penal, 34<sup>a</sup> Sesión*

**Evento Paralelo Híbrido  
Nuevas formas de delincuencia emergentes y en evolución  
[En español, sin interpretación]**

Jueves, 22 de mayo, 16:30-17:30 horas CET (10:30 EDT) en MOE100

**Moderadora:** Rosemary Barberet, Profesora, John Jay College of Criminal Justice, Nueva York, EUA and Representante ante la ONU de la Asociación Internacional de Sociología y Criminólogos sin Fronteras

**Panelistas:**

*Crímenes del futuro: uso de nuevas y futuras tecnologías digitales para realizar actividades criminales*  
Dr. Camilo Tamayo Gomez, Profesor titular en la Universidad de Huddersfield (Reino Unido) Presidente del Comité de Investigación sobre Movimientos Sociales, Acción Colectiva y Cambio Social (RC48) de la Asociación Internacional de Sociología (AIS)

*Democracia, mercados ilícitos y lavado de activos*

Dr. Gabriel Tenenbaum, Profesor Adjunto en la Universidad de la República (Uruguay)

*Nuevas dinámicas de la violencia sexual con múltiples agresores: desafíos y estrategias de intervención*

Dra. Andrea Giménez-Salinas Framis, Profesora de la Universidad Pontificia Comillas y Presidenta de la Fundación para la Investigación Aplicada en Delincuencia y Seguridad (FIADyS) (España) y Dra. Meritxell Pérez Ramírez, Profesora en la Universidad Pontificia Comillas, Secretaria General de FIADyS y Presidenta de la Sociedad Española de Investigación Criminológica (España).

*Respuesta estatal a las nuevas formas de criminalidad: el caso chileno*

Dña. Alejandra Mohor Bellalta y Dña. Monserrat Díaz, Investigadoras, Centro de Estudios en Seguridad Ciudadana de la Universidad de Chile (CESC)



<https://bit.ly/4j1qltP>



Camilo Tamayo: Su programa de investigación se centra en la relación entre violencia, conflicto armado, justicia social, derechos humanos y seguridad desde una perspectiva sociopolítica. Explora cómo los movimientos sociales y las víctimas del conflicto armado y de contextos violentos están implementando acciones de ciudadanía comunicativa para reivindicar los derechos humanos y la seguridad en las esferas públicas locales y regionales; y cómo estas acciones están afectando la construcción de la memoria política y cultural, las dimensiones del reconocimiento social y los grados de solidaridad y poder en sociedades divididas.



Gabriel Tenenbaum (1983) es Profesor Adjunto en la Universidad de la República. Doctor en Ciencia Social con especialidad en Sociología por El Colegio de México. Nivel I en el Sistema Nacional de Investigadores de la ANII (Uruguay). Especialista en tráfico de drogas, lavado de activos, delito juvenil y política criminal.



Andrea Giménez-Salinas Framis es doctora en Criminología y Licenciada en Derecho. Profesora de la Universidad Pontificia Comillas y Presidenta de la Fundación para la Investigación Aplicada en Delincuencia y Seguridad (FIADyS). Cuenta con una amplia experiencia investigadora en crimen organizado y violencia sexual. Miembro del comité académico del International PhD in Criminology y de la Global Initiative Network against Transnational Organized Crime.



Meritxell Pérez Ramírez es doctora en Psicología y Licenciada en Criminología. Profesora en la Universidad Pontificia Comillas y Secretaria General de FIADyS. Su investigación se centra en la violencia de género, los delitos sexuales y la predicción de la violencia. Actualmente preside la Sociedad Española de Investigación Criminológica.



Alejandra Mohor Bellalta es licenciada en Sociología y Magíster en Ciencia Política (Universidad de Chile). Cuenta con más de 20 años de experiencia en materia de seguridad ciudadana, policía, y sistema de justicia. Trabaja en el CESC desde el año 2005, actualmente como investigadora senior. Ha participado en un gran número de investigaciones y evaluaciones para instituciones gubernamentales, organizaciones de la sociedad civil y de la cooperación internacional, en diversos países de América Latina. Es actualmente docente del Magíster en Criminología de Gestión de la Seguridad Ciudadana.



Monserrat Díaz es Magíster en Criminología y Gestión de la Seguridad Ciudadana; Diplomada en Criminología Aplicada; y en Educación, Memoria y Derechos Humanos por la Universidad de Chile. Socióloga por la Universidad de Valparaíso. Cuenta con especialización en género, derechos humanos en el Cono Sur y Feminismo de datos. Ha desarrollado investigaciones sobre encarcelamiento femenino, experiencias concentracionistas y corporalidades. En el área de docencia se desempeña como coordinadora y tutora académica de los diplomas de postítulo "Criminología, género y sistema penal", y "Gestión Integral de las Políticas de Seguridad Ciudadana a nivel local".